

EL FARO

Año VI. -- Número 1.370

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 16 de marzo de 1939

MIGUEL PRIMO DE RIVERA HABLA DE JOSE ANTONIO

Después de haber celebrado una cordial y emocionante entrevista con el ministro Sr. Serrano Súñer, don Miguel Primo de Rivera, recibió a un redactor de la Agencia Faro, al cual refirió, con toda clase de detalles, el asesinato de su hermano José Antonio, el precursor inmortal del Movimiento salvador de España. Con los ojos empapados en lágrimas, recordó el terrible suceso, algunos de cuyos detalles no transcribimos por haberse ya publicado en distintas ocasiones, por referencias que llegaron antes, y que, según vemos ahora, eran exactísimas.

Describió la impresionante escena de su despedida, que hicieron utilizando José Antonio el idioma inglés para que los milicianos que la presenciaban, no pudieran enterarse de los términos de aquella, que duró unos cinco minutos. No había llegado todavía a su celda Miguel, cuando sonó la descarga fatal que ametralló a José Antonio; y pocos momentos después fué a verle un testigo presencial, uno de los tantos milicianos que estaban asombrados de la entereza de ánimo de que dió ejemplo admirable la gloriosa víctima. Dicho testigo le refirió cómo al poner pie en el patio de la cárcel provincial, se quitó, con rápido ademán, el abrigo y lo echó en los brazos de un miliciano adelantando a paso rápido hacia la tapia, a la que llegó erguido y sonriente, y sacando un pequeño crucifijo que besó, se volvió hacia los cuatro camaradas falangistas y requetés, alineados con él para ser fusilados, y les dijo: „Animo, camaradas: esto acaba en un instante”, y encarándose con los dos pelotones que tenían ya sus armas preparadas, lanzó el grito estentóreo de ¡Arriba España!, imitándole los cuatro camaradas que, como él, cayeron pronunciando la patriótica frase. Así José Antonio enseñó que el verdadero español debe saber morir con la hombría y la dignidad con que debe saber vivir: él vivió dando ejemplos y estímulos de vivir por y para la Patria; y murió dando ese mismo ejemplo, pues morir así, después de una vida como la suya, es vivir eternamente al servicio de España.

Como aquel Gran Capitán que ganó batallas después de muerto, ¡cuántas victorias está cosechando José Antonio, después de asesinado, con el sólo recuerdo de su obra, de su vida y de su muerte, plélicas de ejemplos admirativos y sugerentes!

¡Heil Hitler!

Desarrollo de la jornada Histórica del 15 de Marzo de 1939

A la una de la madrugada el presidente de la República checoslovaca Sr. Hacha, acompañado de su ministro de Asuntos Extranjeros, llega en avión a Berlín y se presenta en el Palacio de la Residencia oficial de Hitler.

—Cinco minutos después son ambos recibidos por el Canciller de Alemania, que está acompañado de Von Ribbentrop y de Goering. Este había suspendido sus vacaciones, llegando a Berlín dos horas antes.

—A las dos menos diez minutos de la madrugada, se suspende la entrevista, y el señor Hacha pesa a otra sala, donde conferencia por teléfono directo con Praga, durante veinte minutos, hablando con dos de sus ministros.

—A las 3 de la madrugada, vuelven todos a congregarse en el despacho de Hitler.

—A las 4 se ha terminado cordialmente la entrevista y se comunica en términos oficiosos los siguientes:

a) Que el presidente checo ha realizado el viaje a Berlín, por iniciativa propia;
b) que en vista de los acontecimientos que tienden a agravarse por la actitud hostil y violenta de los comunistas checos; y en atención al comunicado oficial del Gobierno eslovaco declarando a Eslovaquia en Estado independiente; el Presidente Hacha ha reconocido que el país checo necesita vitalmente de la protección del Reich alemán, y ha venido a solicitarla;

c) que el Canciller Hitler ha prometido esta ayuda, poniéndola en acción inmediatamente para llegar a tiempo de evitar que se cometan más asesinatos de ciudadanos ale-

manes en Bohemia y Moravia, y más desmanes de los comunistas en Praga.

El Sr. Hacha ha regresado a Praga, reuniendo en seguida a sus ministros.

—A las 6'20 de la mañana, las tropas alemanas han entrado en territorio checo, dirigiéndose a Bohemia y Moravia el grueso de las mismas; y a Praga, las especializadas en orden público.

—A las 8 de la mañana, Goebbels en Berlín, y el ministro checo del Exterior, en Praga, anuncian personalmente a través de la radio, a sus

(Pasa a la segunda)



LA ACTITUD DE INGLATERRA

Londres, 15. — El jefe de la oposición ha interpelado al premier, Chamberlain, sobre los acontecimientos de Centro Europa, preguntándole concretamente si Francia e Inglaterra harán honor a su compromiso de acudir con las armas en defensa de Checoslovaquia.

Una vez encalmada la alteración producida por esta pregunta, mister Chamberlain, fortalecido por el ambiente favorable de la mayoría, contestó serenamente que aquel compromiso con sistía en repeler cualquier "agresión no provocada", de que pudiera ser víctima aquel país. ¿Qué agresor no provocado ha invadido a Checoslovaquia? Ninguno. Se trata de querellas internas entre checos y eslovacos, entre checos y ucranianos, y otros similares, en los que no tenemos por qué intervenir.

¡Claro es, dice luego, que un país ha sido ocupado militarmente por otro! Esto no lo esperábamos, después de aquella entrevista de Munich, en cuya estabilidad empezábamos a tener confianza. Esto de hoy tiende a relajar la confianza, pero por encima de todo está el deber de evitar una guerra, esforzándonos en que todos se encuadren en un ambiente cordial de lógica y de comprensión.

Aunque tengamos que sufrir algunas decepciones, es tan magnífico el propósito que nos anima, el de mantener la paz, que no debemos abandonar lo por una ligereza. Mr. Chamberlain fué ovacionado por la mayoría, irriándose sus opositores Atlee y Eden que repitieron sus ataques a la política de continuas transiciones en favor de Alemania.

La actitud de FRANCIA

París, 15. — Los grandes periódicos, y muy especialmente "Le Matin" y "Le Journal", han publicado ediciones especiales para comentar lo ocurrido en Centro Europa y en forma tan vertiginosa que ha sorprendido al mundo entero. La desorientación es enorme y se refleja en los comentarios de Prensa, que se basan en interpretaciones y exclamaciones. Esta actitud se ha reflejado más tarde en la Cámara, viéndose obligado Bonnet a declarar que el próximo viernes hará una declaración clarísima y detallada sobre el particular, pero anticipaba a todos la siguiente reflexión: "si en Munich se convino algo que convenía a Checoslovaquia, no ha sido contrariado por nadie, pero el hecho real es que Praga no se ha dirigido para nada, ni pidiendo nada ni quejándose de nada, a París ni a Londres".

La actitud de RUSIA

París, 15. — Tanto la radio de Moscú como los periódicos oficiales, se desahogan vomitando injurias contra Eslovaquia y Alemania; y llamando cobardes a las Democracias inglesa y francesa que, una vez más, han demostrado su impotencia e incapacidad para contener a los Estados totalitarios en su avance audaz sobre el mapa europeo y en el crecimiento de su influencia política en el mundo.

No se ha radiado ninguna nota oficial sobre los acontecimientos de Centro Europa, que tanto afectan a Rusia, no solamente por lo que se refiere a la Ucrania, sino también por la derrota infringida a los comunistas en todo el territorio checo, donde han sido hoy mismo desarmados por policías y soldados alemanes.

EL GOBIERNO DE

BELGICA

RECONOCE AL DE

BURGOS

Bruselas, 15. — El Gobierno ha acordado, por fin, reconocer jurídicamente al de Burgos como único existente y soberano en España. Inmediatamente después del acuerdo ha dispuesto que sea llamado urgentemente el embajador de Bélgica en Madrid, y comunicar su despedida al embajador rojo en Bruselas.

SE PIDE UN CREDITO DE 14 MILLONES DE DOLARES PARA MEJORAR EL CANAL DE PANAMA

Washington, 15. — El Presidente, Roosevelt, ha propuesto al Congreso que sea autorizado un crédito extraordinario de catorce millones de dólares para mejorar el canal de Panamá.

Esta proposición ha sido discutida, no habiéndose aún tomado acuerdos sobre la misma.

Parte Oficial de Guerra del Cuartel GENERAL DEL GENERALISIMO

Sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 15 de marzo de 1939. -- III Año Triunfal -- de orden de S. E., El General Jefe de Estado Mayor.--Francisco Martín Moreno.

Falange Española Tradicionalista de las J.O.N.S.

ORGANIZACIONES JUVENILES

Orden del día 15 de marzo de 1939.
III Año Triunfal

Artículo único. — Con el fin de realizar ejercicios de instrucción todos los Flechas y Pelayos del sector ciudad se concentrarán en su cuartel, a las tres de la tarde, del jueves 16 del corriente. La falta injustificada será severamente sancionada.

Por Dios, y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta, 15 de marzo de 1939. — II Año Triunfal.

El Delegado Provincial de O. J. — Por condecoración, El Jefe Provincial del Movimiento.

ORDEN DEL SECTOR DE MILICIA DEL DIA 16 DE MARZO DE 1939

III Año Triunfal
Servicio para Mañana

Comandante de guardia: alférez don Manuel Barrallo Navarro.
Imaginería, otro don José Piñeiro Gavarrón.

Sargento, jefe de Falange, don Antonio Reque Galindo.

Imaginería, otro don Angel Macías Núñez.

Cabo, Francisco Ramos Argues.

Otro, Miguel Asencio Fortes.

Corneta, Rodrigo Román Romos.

Servicio de Control: alférez don José Piñeiro Gavarrón.

Visita de Hospital y Control: un cabo y un falangista de la tercera Falange de la tercera Centuria, y un cabo de la Centuria de Depósito.

El Suboficial Ayudante, Antonio Sevilla.

Sindicato Español Universitario
AVISO

Habiendo organizado este S. E. U. la Cofradía del Estudiante de Nuestro Padre Jesús del Gran Poder, se pone en conocimiento de todos los camaradas afiliados a este Sindicato, que quieren pertenecer a la mencionada cofradía, se pasen por Secretaría de 17 a 21 horas.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta, 14 de marzo de 1939. — III Año Triunfal.

El Secretario del S. E. U., Aurelio Díez. — V.º B.º el Jefe del S. E. U., V. Cabillas.

DELEGACION PROVINCIAL DE ADMINISTRACION

En el día de hoy ha donado a esta Jefatura la casa Parrés, Exposición de Automóviles, dos facturas por piezas de recambio, importantes 33 pesetas.

Ceuta, 14 de marzo de 1939. — III Año Triunfal.

El Delegado Provincial de Administración.

¡Heil Hitler!

Desarrollo de la jornada histórica del 13 de Marzo 1939

(Viene de la primera página)

Respectivos vecindarios, que el país checo ha sido puesto bajo la protección de Alemania.

—En Praga, en las calles, a las nueve de la mañana, hay una animación extraordinaria, comentándose lo ocurrido, y quedándose todos asombrados de la velocidad con que se han desarrollado los trascendentales acontecimientos.

—Con pequeños intervalos, el Gobierno checo, repite por radio un llamamiento al buen sentido de todos a la comprensión de que lo hecho era lo inevitable, y lo más conveniente; y pide a todos el máximo respeto para las fuerzas alemanas de ocupación y protección.

—A las 9 y media de la mañana llegan a Praga funcionarios alemanes que se hacen cargo de los servicios de policía.

—A las 10 de la mañana se iza la bandera alemana en la Asociación de Estudiantes Alemanes, en la Casa de la Camaradería y demás edificios de alemanes, en Praga.

—Entre diez y doce del día, los embajadores alemanes en París y Londres visitan a los respectivos ministros de asuntos extranjeros, y les comunican que el Tercer Reich alemán, a requerimiento oficial del país checo, se ha erigido en protector del mismo, rodeándole de todas las ventajas y privilegios que emanan siempre de toda protección decidida y potente.

—Por la tarde, en las Cámaras de-

mocráticas de París y Londres, los diputados extremistas interpelan a Chamberlain y Deladier, acusándolos de no haber corrido fulminantemente en ayuda de checoslovacos.

—Hitler anuncia a primera hora de la tarde, su propósito de marchar en avión a Praga y en efecto, emprende el viaje y llega a dicha capital a las ocho de la noche.

—El Gobierno del nuevo Estado soberano de Eslovaquia, ha dirigido, por medio de su ministro de Asuntos Exteriores, una comunicación a todos los Gobiernos soberanos del mundo, comunicándoles su constitución y pidiéndoles el reconocimiento jurídico, para proceder al mutuo nombramiento de embajadores. Por supuesto, en cuanto a España, la comunicación ha sido dirigida a Burgos.

—A última hora de la tarde se ha formado en Praga un Comité de buena amistad con Alemania. Constan de dos grupos: En el primero quedan incorporados los elementos llamados fascistas, o antidemócratas; y en el segundo, los comerciantes, los industriales, y los agricultores checos.

—El Jefe del Ejército alemán de ocupación y protección de los checos ha proclamado que por orden del Jefe Supremo de Alemania, Canciller Hitler, y en su nombre, se ha hecho cargo del Poder ejecutivo de Bohemia.

—A las once de la noche recibe Hitler en Praga la petición "de placet" para el primer embajador eslovaco en Alemania.

El histórico documento

Como antes decimos, a las cuatro de la madrugada, llegaron a un perfecto y cordial acuerdo el presidente Hacha y el Canciller Hitler. Firmaron un documento por duplicado, en el cual se hace constar que, ha petición del Presidente de la República de Checoslovaquia, el Tercer Reich se ha erigido en su protector, comprometiéndose a garantizar a los checos su tranquilidad, su seguridad y su pacífico desarrollo económico. El documento lo firmó Hacha en el lado derecho, y después Hitler en el izquierdo, hallándose presentes en el histórico momento, Von Ribbentrop, Goering, Goebbels, el ministro checo del Exterior y el intérprete oficial Smith.

Con una gran batalla política, librada por el gran estadista alemán, ha obtenido éste la más brillante victoria que se recuerda, ¡sin disparar un tiro!

Ha sabido llevar las cosas con tal rapidez de ejecución y tal acierto en las determinaciones, que las Cancillerías de algunos países, interesados por los menos en que Alemania no se haga cada día más fuerte, no han tenido tiempo más que de enterarse de los hechos consumados.

La gravedad de los motivos ocasionantes era verdaderamente irritante: bandas checas, terroristas, que es como decir comunistas, estaban asesinando a ciudadanos alemanes en tierra alemana. Este no podía consentirse ni un día más; y se ha cortado de golpe tan certero, como habilidoso y enérgico.

En estado de atontamiento, los partidarios de la guerra, no han tenido tiempo más que quedarse atónitos, estupefactos, para reaccionar seguramente mañana en vaciados de los ladridos y las injurias que suelen acompañar siempre a los que cabalgan.

Y en Europa, el que hoy cabalga es Hitler. Su compañero de paseo ecuestre es Mussolini: contra ellos eruptrán mañana todos los periódicos que viven de los grandes negociantes de la guerra: de la gran guerra europea que el Belicoso número 1, señor Roosevelt, veía ya desencadenada, tal y como lo profetizó cuando tuvo noticias de la inquietud eslovaca que no ha dejado de crecer hasta que ha estallado en un nuevo Estado soberano.

Respetemos nuestro comentario resumido de ayer: "Por estar Italia y Alemania fuertemente preparadas para la guerra, reina la paz en Europa".

LA PAZ REINA EN PRAGA

Praga, 15. — Reina absoluta tranquilidad; los comunistas están siendo enérgicamente desarmados. El comercio vaciló, a primera hora, pero a las once de la mañana abrió sus puertas; y todo el día ha transcurrido con absoluta normalidad, funcionando todos los espectáculos públicos. La única con trariedad que se advierte, es en los centros comunistas, pero está debidamente observada y contenida, por si no fuera bastante a desarmarla, la actitud del vecindario que obedece las nuevas consignas dictadas por su propio Gobierno.

(Más información de última hora en la página 8).

El problema de Palestina

Berlin, 15. — Las negociaciones de Londres, con que se pretende aclarar y si es posible solucionar la cuestión de Palestina, han entrado en una nueva fase. Ello se debe a haber sido evocadas y puestas sobre el tapete las antiguas promesas—las primeras en el tiempo de todas—hechas un día por Inglaterra a los representantes del nacionalismo árabe. La importancia de este hecho es tanto mayor cuanto que en los últimos tiempos, se puede decir que en los últimos dos decenios, ha sido puesta siempre en el primer plano la Declaración de Balfour que prometió la creación de un hogar nacional en Palestina.

Es evidente que en un estudio atento de la correspondencia cruzada entre sir Henry MacMahon y el Gran Chérif Hussein, que al ser publicada ahora vuelve forzosamente a ser actual, aparecen las pretensiones de los árabes bajo una luz enteramente nueva. Esto tendrán que reconocerlo incluso aquellos que hasta hoy se figuraban poder hacer caso omiso de ellas. En esa correspondencia figuran expresamente enumerados con toda precisión los territorios que, en atención a la aliada Francia, habían de ser sustraídos a la autodeterminación de los árabes. Por consiguiente, no puede ser cuestión de cuanto no figure en esa enumeración, y, sobre todo, nada que no esté en ella podrá ser reclamado por terceros, ni siquiera fundándose en razones ulteriores. Que por lo que hace a Palestina, se haya pretendido con posterioridad modificar los factores del problema, sobre la base de la Declaración de Balfour, no puede alterar las pretensiones de los árabes, tal y como fueron reconocidas expresamente en nombre de Inglaterra por sir Henry MacMahon en los años de 1915 y 1916.

Dispuesta Inglaterra, al parecer, a acordarse de nuevo de aquellas viejas promesas, adoptará al mismo tiempo la política sana en todo caso en este punto, del "statu quo". Reivindicaciones que se apoyan en un "status" abolido hace ya dos mil años, tienen tanto menos derecho a una "reparación" si se lesionan además con ella derechos indiscutibles de un pueblo establecido en el país desde hace más de mil trescientos, y aún menos si ello ha de provocar cambios de naturaleza política cargados de consecuencias en una zona ya por sí extremadamente sensible. Inglaterra podría pensar, por otro lado, en que el renaciente mundo árabe no tiene sólo su hogar en Palestina, sino también en regiones que, como caminos o por otras razones, son para el Imperio de importancia vital.

Dada la fundamental importancia del problema—tanto por lo que hace al derecho de autodeterminación, confirmado por escrito, de un pueblo milenariamente establecido, como por lo que hace a la garantía y al respeto de relaciones naturales en sí—para todos ha de ser de sumo interés acuatentamente la marcha de los acontecimientos en este sector del Mediterráneo.

El general Alonso hijo adoptivo de Vitoria

Vitoria, 15. — El Ayuntamiento de esta ciudad acordó nombrar hijo adoptivo de Vitoria, al ilustre general don Camilo Alonso, y como homenaje adecuado enviarle un artístico pergamino en el que se consigna esta distinción tan merecida.

También le serán regaladas las medallas militares que han sido adquiridas por suscripción popular.

Por suscripción pública, asimismo, ha sido adquirido un bastón de mando, que será ofrendado al general Sochaga.



Desinfecte su boca y evitará padecimientos de la misma

Agencia DELGADO
DESPACHO DE ADUANAS
Transportes y Consignaciones

COOPERATIVA TRANSPORTES

DE MARRUECOS

Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español por confortables y rápidos autocars

PUNTUALIDAD EN SU SALIDA

Para informes: En la Estación de Autobuses

AGENCIA BILBAINA

Teléfono 1-9-6

CEUTA

CEUTA

*La metacalera se dio todo a Ceuta,
le comprada en la fada del Medito
o en un suento sueno etc al
conejunto 14 Marzo 1919*
Juan Fraay

LA SEMANA SANTA EN CEUTA

En el día de ayer se reunió la Junta de señoras de la Cofradía del Estudiante de Nuestro Padre Jesús del Gran Poder. A ella asistieron, doña Josefa Alfaya de Carmona, señorita Dolores Sánchez Aranda, doña María Erresti de Baeza, doña Africa Amador de Fernández, y los caballeros don Matías Carmona y el jefe del S. E. U., camarada Valentín Cabillas.

Se tomaron importantísimos acuerdos. Se nombró también la Junta efectiva de la mencionada Cofradía, que la componen las siguientes señoras:

Presidenta, doña Josefa Alfaya de Carmona. Vicepresidenta, señorita Dolores Sánchez Aranda. Secretaria, Africa Baquer Moreno. Vicesecretaria, señorita Pilar Cubells Rostand. Camarista Mayor, doña Africa Amador de Fernández. Consultoras: las Srtas. Blanca Espinar, Pilar Saracho y doña María Erresti de Baeza. Vocales: señoritas Africa Carmona, Josefina Bosque. Concepción Pérez, Dolores Camuñez, Isabel Baleriola y Lolita Muñoz de Luna.

El jefe del S. E. U., dió cuenta, que se están terminando de confeccionar los Estatutos, y que una vez hechos, se enviará a la aprobación del Ilmo. señor Vicario Capitular. También manifestó, que la Junta de gobierno que la componen 20 camaradas del S. E. U. se reunirá el próximo día 16 a las 19 horas, para dar lectura a los estatutos, y tomar acuerdos muy importantes, que conviene resolver antes de la Semana Santa.

También se acordó que la Cofradía salga los dos días señalados por la Junta de gobierno, o sea, el Miércoles Santo y Viernes Santo, a las seis de la tarde, en ella formarán 200 camaradas del S. E. U. con túnicas blancas y capirotes morados.

También dió cuenta el jefe del S. E. U. de que la camarada jefe provincial de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons., le había comunicado, que la Sección Femenina, se hacía cargo del paso de Nuestra Señora de los Dolores, a la que acompañarán todas las afiliadas y señoras de Ceuta que lo deseen, sabiendo de la iglesia de los Remedios, el Miércoles Santo, a las seis de la tarde para hacer el encuentro con el Señor del Gran Poder en el Puente de la Almina.

Y sin más asuntos que tratar, se levantó la sesión a las 19 horas.

V. C.

LA SESION DEL AYUNTAMIENTO

En la tarde de ayer, se celebró la acostumbrada sesión ordinaria por nuestro Municipio, bajo la presidencia del alcalde, don Fernando López Canti, y asistencia de los gestores señores Calatayud (don Manuel), Aguilar, Domínguez, Ros, Almela, Castellanos, Orozco, Aldazábal, Ben Amar, Rallo, Calatayud (don Camilo), López, Rosende, Cazalla y Alvarez.

Leída que fué el acta de la sesión anterior por el secretario señor Meca, se aprobó sin discusión.

En disposiciones oficiales se dió cuenta de haber sido publicada una en el Boletín del día 4 referente a contribuciones y otra en el día 2 autorizando un sorteo para incrementar los fondos con destinos benéficos sociales, que afectan a la Corporación.

La propuesta del Sr. Alcalde para efectuar una obra municipal en la Escuela particular de la barriada España, con cargo a los fondos de Reconstrucción Nacional, el Cabildo se muestra conforme con ello.

Se sacará a concurso la adquisición de impresos para la confección del presupuesto extraordinario.

Se da conformidad al padrón de alcantarillado del Campo, que será expuesto al público por si hubiera reclamaciones que hacer, y es aceptado el presupuesto de 794 pesetas para la adquisición de material para la escuela de musulmanes de la barriada del Príncipe.

En materia de obras, se da conformidad a que se haga parcelación de acuerdo con el informe del arquitecto, en la solicitud presentada por doña Pilar Regina; también se acepta el informe del aparejador con relación a la petición de varios vecinos de la barriada de Hadú para que se construya un colector, cuyo total valor es de 424'35 pesetas que serán satisfechas por los fondos de la Reconstrucción Nacional; se autoriza para que puedan edificar en Hadú a don Cristóbal Jiménez y a doña María García, y en la barriada del Príncipe a los musulmanes Aixa Ben Mohamed y Hamido Ben Hamido.

Se adjudica en el precio de 50 pesetas pieza la compra de 54 monos para el servicio de Limpieza a la oferta hecha por doña Asunción Ugarte Ledesma, que si bien es algo más elevada que la otra propuesta presentada, en cambio la calidad es mucho mejor.

En lo que se refiere a los 54 cintu-

rones para el mismo servicio, se delega en el señor Depositario Municipal para que haga las gestiones directas para su compra, por no haberse presentado propuesta para el suministro.

Se concede un socorro de 75 pesetas, y pasaje hasta Algeciras, accediendo a la solicitud presentada por don Rafael Conde; es denegada la petición de destino hecha por don Manuel Márquez; se acuerda no procede continuar siendo empleado municipal, don Antonio Bernal del Castillo, para lo cual se instruirá el oportuno expediente; se deniega la petición de quinquenio reclamada por don Alejandro Bel; se accede a la ampliación de licencia por enfermo solicitada por don Lorenzo Espinosa, siendo pagado el cincuenta por ciento de la asignación por el Ayuntamiento y el 40 por 100 por el Montepío de Funcionarios.

En el informe relativo a la adquisición de un tomo de "Anales de la Universidad Hispalense", recae el acuerdo de no poder accederse a su adquisición, por no existir partida hábil en el presupuesto; a la solicitud del conserje del Mercado de que se adquiera una bandera para aquella dependencia, hay acuerdo favorable, acordando se asimismo se instale en la fachada del edificio un artístico letrero con la leyenda Mercado de Abastos.

Con respecto al informe para el nombramiento de barrenderos, —cuatro— se acuerda dirigirse al Delegado Provincial Local, solicitando que de la Oficina de Colocación Obrera se envíe una relación con los obreros parados que puedan servir para dicho empleo.

Por considerarse elevada la cantidad de 1.950 pesetas, que pide el único pliego presentado, de la Imprenta Imperio, para la confección de ciento veinticinco ejemplares del presupuesto del actual ejercicio, se acuerda dejar desierto el concurso, autorizando al señor Alcalde para que por gestión directa logre que dicho trabajo se realice por inferior cantidad.

Es leído un informe de la Cámara de la Propiedad Urbana, sobre el proyecto de expropiaciones para el ensanche de algunas calles de la ciudad, trabajo muy completo y emitido con miras muy elevadas, en lo que respecta al mejoramiento en la urbanización de Ceuta.

Es tema interesantísimo, del que nos ocuparemos en números sucesivos, por el que se han interesado todos los señores gestores, pasando a la comisión de Hacienda, con la súplica de diligenciar rápidamente el informe para poder proceder rápidamente a las reformas previstas.

Son leídas nuevas liquidaciones parciales del presupuesto de 1933, no habiendo peticiones gratiables.

Son leídos por el secretario un telegrama del general Asensio y otro del general Aranda, dando gracias expresivas a la Corporación y a su Alcalde, por la cariñosa felicitación que les fué enviada con motivo de su asenso.

En ruegos y preguntas el señor Aguilar inquiriere si está previsto que gestor habrá de sustituir al señor Alcalde, en el caso de que éste, por cualquier circunstancia, hubiera de permanecer algún tiempo sin asistir a la Alcaldía.

El señor Alcalde le contesta, no ha habido aun decisión sobre ello, pese a que en más de una ocasión ha pretendido que se hiciera.

El señor Rallo dice, que debería acordarse que fuese el Presidente de la Comisión primera, y si esto no puede atender el cargo que recayera en diese atender el cargo que recayera en

Después de una breve discusión, se acordó que en la próxima sesión, después de un cambio de impresiones entre los gestores, se traerán los nombres de 3 o 4 gestores, para que por orden de nombramiento, asuman las funciones de Alcalde, si ese caso se presentare.

Y no habiendo más asuntos de qué tratar, se dió por finalizada la sesión, cuando eran muy próximas las 20 horas.

Comida a bordo del buque escuela de la Real Marina italiana «Américo Vespuccio»

En la tarde de ayer, invitados por el señor comandante y oficialidad del expresado buque-escuela, se reunieron a bordo el coronel de E. M. señor Viveros en representación del Excmo. señor General Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos; el Excelentísimo Sr. don Jacobo Guitart, Delegado del Gobierno Nacional; el Ilustrísimo Sr. Coronel Jefe de la Circunscripción Occidental, Sr. Anel; el Ilustrísimo Sr. Alcalde presidente del Ayuntamiento, señor López Canti; el Jefe Provincial del Movimiento camarada Martín Gallego; el Jefe de Estado Mayor de las Fuerzas Navales, y el Comandante de Infantería, señor Delgado Brackembury.

La comida transcurrió en un ambiente de gran cordialidad, poniéndose de relieve la mutua compenetración de pensamientos existentes entre ambas naciones, habiéndose lanzado muchos y entusiastas vítores a Mussolini, a Franco, a Italia y a España.

INFORMACION DE LA DELEGACION DEL GOBIERNO

En el día de ayer, S. E. recibió la visita del agente inspector del Retiro Obrero y Subsido Familiar, con el que celebró una detenida conferencia, tratando muy especialmente sobre el funcionamiento en esta plaza del primero de dichos seguros sociales.

En la Secretaría particular, se nos manifestó que S. E. había sido obsequiado por los peregrinos musulmanes que regresaron de la Meca, con una sencilla y bonita escribanía, habiendo agradecido S. E. muchísimo esta delicada atención.

También se nos manifestó, que Su Excelencia había sido invitado ayer, a la comida que, a bordo del buque-escuela "Américo Vespuccio", ofrecieron el comandante y oficialidad en honor de nuestras autoridades.

Mañana se reunirá la Junta de la Obra Social de Construcción de casas destinadas a las viviendas de los ocupantes de barracas, y una vez fijados los terrenos donde habrán de construirse, comenzará la edificación.

S. E. recibió la visita del Interventor del Registro del Puerto Franco, don Joaquín López, el cual se despidió por

marcharse destinado a Barcelona.

También cumplimentó a S. E. una comisión de la venerable y Real Hermandad del Santo Entierro, presidida por el señor Sancho y compuesta por los señores Santacruz, Carmona y Mayo, quienes expusieron al señor Guitart los proyectos de las procesiones y cultos religiosos que tendrán lugar en la próxima Semana Santa.

El señor Guitart de Virto encontró muy acertadas las iniciativas que le fueron expuestas, ofreciendo el apoyo moral solicitado, así como contribuir con la mayor esplendidez posible a que los planes puedan ser realizados, en lo que a la parte económica se refiere.

S. E. despachó con el secretario oficial señor Cabilla y con el secretario de Orden Público, capitán señor Sánchez Molina.

Finalmente, nos dijo el señor Cazalla Morales, que en el día de ayer estuvo en Ceuta el comandante de Regulares de Tetuán señor Guitart, hermano de S. E. que vino a nuestra ciudad expresamente para cumplimentar al Excmo. Sr. General Jefe Superior y la Ilmo. Sr. Alcalde.

El Excmo. Sr. General don Ricardo Rada, remite al Ayuntamiento la copia de un premio instituido por la División Marroquí y que lleva el nombre de "Ceuta"

Como homenaje a nuestra ciudad la División Marroquí ha instituido un premio al mejor acto heroico realizado por alguno de sus soldados el cual le ha sido concedido al soldado musulmán Mohamed Ben Amar Serraut, denominado "Ceuta".

Ayer en nuestra visita cotidiana al Ayuntamiento el alcalde de la ciudad, don Fernando López Canti, tuvo la galantería de mostrarnos el precioso pergamino remitido por el general Rada

en el que se hace constar la concesión del premio "Ceuta" instituido por la mencionada División Marroquí.

El documento, que es copia del original, es verdaderamente una obra de arte y a tal efecto el señor Alcalde se ha dirigido al Excmo. Sr. General don Ricardo Rada, agradeciéndole en nombre de Ceuta tal deferencia y ofreciendo al mismo tiempo en nombre de la ciudad un incremento de 150 pesetas con destino al premio mencionado.

UNA EXCURSION

Cultural-recreativo Sindical

LUGAR DE LA VISITA

TETUAN

UNA ORGANIZACION

El Departamento de Post-Trabajo de la C. N. S. de F. E. T. y de las J. O. N. S.

UNA FECHA

MARZO

19

DOMINGO

SAN JOSE

Compañía de Industria y Comercio «Atlas»

En cumplimiento de lo prevenido en los artículos 15 y siguientes de nuestros Estatutos sociales, se convoca a junta general ordinaria de accionistas que se celebrará en nuestro domicilio social, Avenida de José Antonio Primo de Rivera, número 1, piso primero, E., de esta ciudad, a las 16 horas del día 5 de abril próximo.

Para la asistencia a la junta, los señores accionistas deberán depositar en la Caja Social o en la Distribuidora Industrial, S. A., de Santa Cruz de Tenerife, calle Imeldo Seris, 60, sus acciones o los resguardos acreditativos de tenerlas depositadas en un establecimiento bancario.

Ceuta, 15 de marzo de 1939. — III Año Triunfal.
El Secretario del Consejo de Administración, Juan Palet.

BAZAR SIMON

TEJIDOS - CONFECCIONES
Siempre novedades
CEUTA

UN INVENTO TRASCENDENTAL

Roma, 14.—Nos hallamos ahora ante un nuevo método, según el cual, sometiéndose a un régimen especial de alimentación será posible determinar el sexo del nuevo ser que ha de nacer.

Este descubrimiento e invención se debe al profesor Morosini, que vive en Foligno enteramente consagrado a sus estudios, con austeridad, seriedad y gran lealtad profesional y científica. La solución del antiguo problema de la determinación anticipada del sexo del nuevo ser, dada por el profesor Morosini, se funda en una fórmula alimenticia sintética y especial, indicada para producir la sexualización deseada. Según dicha fórmula, se puede imprimir al huevo que ha de ser fecundado el tipo metabolismo que plasmará la sexualidad masculina o femenina del futuro ser.

El procedimiento Morosini sirve para cualquier especie animal, pues basta sustituir la alimentación habitual con el "alimento sintético", que provocará la sexualización preferida. Observaremos, por otra parte, que todos los animales prefieren este alimento sintético a sus alimentos habituales, y que se lo prepara con algunos subproductos de la industria que por ahora no se utilizan; de modo que este producto del profesor Morosini responde también a criterios de economía y de utilización de los desperdicios: elementos de fundamental importancia particularmente en una época de depresión económica general.

Se ha puesto a disposición del profesor Morosini el centro avícola experimental de Roma, para que pueda desarrollar mayormente y con criterios más racionales su descubrimiento, así como también para estudiar mejor un vasto proyecto industrial mediante el cual se le podrá dar una utilización práctica en vasta escala. (Agit.).

SEGUN EL GENERAL ROJO ARANGU REN REINA TRANQUILIDAD EN VALENCIA

Paris, 15. — Según comunican algunas agencias francesas el general Arangu, gobernador militar de Valencia ha manifestado que después de unos días de lucha ha vuelto a renacer la tranquilidad en aquella ciudad. Ya veremos los días que les dura.

REPARTO DE CUATRO MIL CUNAS POR LA FALANGE FEMENINA DE SEVILLA

Sevilla, 15.—La Falange Femenina de Sevilla repartirá el próximo día 27

del actual cuatro mil cunas con sus respectivos equipos entre las madres necesitadas.

Aunque se fijó el día 19, para efectuar esta entrega, se ha aplazado en virtud de no haberse aún terminado los trabajos.

Tres consejos de guerra

Burgos, 14 (recibido con retraso).—El Consejo de Guerra reunido en la plaza de Tarragona ha condenado a la pena de muerte a José Ferre Pla (a) "Barras", por haber intervenido, en unión de otros tres hermanos suyos en la detención y muerte de varias personas, entre ellas la de don Jaime Casas y otro hermano de éste que fueron detenidos y más tarde asesinados.

Intervino también en la evacuación de presos que estaban en el barco prisión y del cual los sacaban atándolos y arrojándolos en los camiones para asesinarlos.

Este hecho fué presenciado por un testigo que estaba en dicho buque prisión y que vio cómo sacaban a unos setenta detenidos, a los que amarraron con las armas de la espalda y los arrojaron como fardos espaldos entre dos milicianos al camión que los debía conducir. Intervino también en el enterramiento de los cadáveres de los asesinados un miliciano armado. Hizo guardia en el muelle formando en las patrullas de la F. A. I. Tomó asimismo parte en la quema y destrucción de iglesias y de conventos y en la profanación de las imágenes.

El Consejo de Guerra reunido en la plaza de Mahón, ha condenado a la pena de privación de la libertad a Santiago Suan Sintés, al que se le acusa de haber acudido, voluntariamente, al desembarco realizado en Mallorca por las fuerzas marxistas. Más tarde se presentó, voluntariamente, para fusilar a los cuatro individuos nacionalistas que fueron ejecutados el día 24 de julio de 1938, si bien no pudo intervenir materialmente por haberse desmayado ante la impresión que le produjo la serenidad de los que iban a morir, que daban gritos patrióticos y vitores de exaltado fervor nacionalista.

El Consejo de Guerra permanente, celebrado en Gerona, ha condenado a la pena de muerte a Pedro Molas Blanquet, destacado izquierdista del Movimiento, tomó las armas contra el mismo.

Fué jefe del Comité de Terón (Mieres), donde realizó infinitos desmanes. Intervino en los asesinatos del 30 de octubre de 1936, en el lugar conocido por el "Triay". Asesinó también a varios sacerdotes y se jactaba de ello, llevando en el bolsillo una oreja de persona humana que exhibía frecuentemente, diciendo que era de un sacerdote muerto por él.

El Embajador PETAIN sale para Burgos

Paris, 15.—El ministro señor Bonnet, ha celebrado una larga conferencia con el mariscal Petain, el cual sale esta misma noche con dirección a Burgos. Cna.-

Ministerio de la Gobernación

Se advierte al público en general que hasta nueva orden, deberán abstenerse de dirigirse a Burgos para pernoctar o hacer estancia en dicha ciudad, por no existir alojamientos disponibles.

Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta

NOTA

La colegiación obligatoria de los agentes comerciales

Por orden del Excmo. Sr. Ministro de Industria y Comercio, trasladada a esta Delegación por el Excmo. Sr. Alto Comisario Gobernador General de las Plazas de Soberanía, recuerdo a todos los que se dedican a la profesión de Agente Comercial, la obligación inexcusable que tienen de cumplir exactamente los artículos octavo, noveno y décimo del Reglamento del Cuerpo de Agentes Comerciales, que obligan a hallarse debidamente inscriptos en el Colegio Oficial y al corriente en el pago de sus cuotas, con carnet no invalidado que así lo acredite y en la contribución que corresponde.

Para cumplimiento de esta orden se da un plazo de 15 días que determina dicho Reglamento; y una vez transcurrido éste, que caduca el 25 del mes actual, por el citado Colegio se me dará cuenta de los casos de infracción para proceder en consecuencia.

Ceuta, 10 de marzo de 1939.—III Año Triunfal.

El Delegado, Jacobo Guitart.

ALMACEN DE VINOS

Fábrica de aguardientes y licores
Torrefacción moderna de café

BORRAS

Calvo Sotelo, 20 -:- Tel. 2-2-6

ULTRAMARINOS

MARCELINO

¿UN JEREZ?

Jandilla

¿UN COÑAC?

Fundador

¿UN CHAMPAN?

Domecq

DECIR **Domecq**
es decir calidad

NI UN HOGAR SIN LUMBRE, NI UN ESPANOL SIN PAN

Burgos, 14 (recibido con retraso).—El Subsidio Familiar es una realidad; después de unos meses de servicio, los trabajadores de España reciben los beneficios proclamados en el Fuero de Trabajo, determinados en la ley de Subsidios Familiares y hoy repartidos, según las correspondientes cargas de familia. La promesa ha sido cumplida. Nuestras leyes sociales no son un vano anuncio de llamada electoral ni de atracción política. Llevan una fuerza interna de realización y un solo estímulo de fin: el mejoramiento de sus beneficios. Ahí están sus consecuencias: ningún trabajador fué preguntado por la naturaleza de sus ideas.

Los documentos, bases de determinación de subsidios, el padrón y la

declaración familiar, únicamente requieren el trabajo y el número de hijos. Ambas condiciones son los títulos suficientes para su percepción, por que las dos tienen en sí, una propia finalidad nacional, en cuya virtud el Estado otorga su ayuda.

Ahora que perciben el Subsidio Familiar los trabajadores; ahora que cuenta ya en tangible realidad el pan, cuyo símbolo han transcurrido unos meses de trabajo; ahora que la ley es realidad y obra, podemos ahora más la expresión convincente que ha estado llamando desde el principio con impetuosa voluntad: "Ni un hogar sin lumbre, ni un español sin pan. Trabajadores esto se os dijo; trabajadores, esta consecuencia se os da."

LETRAS DE LUTO

ANIVERSARIO

Ayer se celebraron en la parroquia de Nuestra Señora la Virgen de África misas de aniversario en sufragio del alma de don Abelardo Miquel Lara. Sargento de Regulares de Ceuta que dió su vida por Dios y por la Patria el 15 de marzo de 1937.

Asistieron al acto, además de los familiares del fallecido muchos compañeros de armas del finado y amistades con que cuenta la familia en nuestra ciudad.

Reiteramos, por lo tanto a sus padres don Abelardo Miquel y doña María de las Mercedes Lara, hermanos y demás familiares el testimonio de nuestro pesar uniéndonos en sus oraciones.

MISAS DE FUNERALES

En la iglesia de Nuestra Señora de los Remedios de nuestra ciudad se celebró en el día de ayer solemne aniversario en sufragio del alma de don Remigio Baró Alegret, capitán de Infantería muerto por Dios y por España al mando del Batallón de Cazadores de las Navas, el día 15 de marzo de 1937.

El acto, que se vió muy concurrido por las inmensas amistades con que cuenta la familia Baró en Ceuta, constituyó una verdadera manifestación de duelo que testimonió el gran dolor producido por la ausencia del preclaro militar y cuyos testimonios nos unimos de corazón elevando nuestras plegarias al Altísimo para su eterno descanso.

SEPELIO

El martes pasado tuvo lugar en nuestra ciudad el acto de la conducción del cadáver del chofer del Cuerpo de Bomberos, don Juan Gil Ros fallecido repentinamente el mismo día de madrugada.

El acto constituyó una imponente manifestación de duelo, ya que el fallecido era muy apreciado por sus cualidades de funcionario probo y laborioso así como por su conducta intachable que le habían granjeado la estimación de cuantos le trataron en vida.

A su desconsolada esposa, hijos y demás familia expresamos nuestra condolencia uniéndonos en su profundo dolor.

Teléfonos de la Delegación del Gobierno

(o)

Excmo. Sr. Delegado. Oficial, 347.
Excmo. Sr. Delegado. Particular, 544.
Secretaría Oficial, 443.
Secretaría particular, 347.
Secretaría Orden Público, 306.

EL SIGLO

DIEGO ROSANO GONZALEZ

Tejidos y confecciones

Teléfono 207

CEUTA

Doloretas

antidoloroso ideal
calma toda clase
de dolores



LA ACTUALIDAD DEPORTIVA

A la vista de los partidos Xerez-Betis y Ceuta-Betis

El resultado de estos encuentros pueden hacer variar la clasificación de cuatro de los cinco clubs contendientes en este Campeonato Regional, para la Copa del Generalísimo, y decimos cuatro, porque el Cádiz F. C. se ha hecho cargo definitivamente del "farolillo rojo", a saber:

Primero.—Que el próximo domingo, día 19, el Jerez, por ejemplo, al Betis por 2 tantos a 0, con lo que el equipo jerezano ocuparía el segundo lugar de la clasificación teniendo en cuenta que perdió en Sevilla, por 2 tantos a 1, y con esta victoria se igualaban a ocho puntos ambos equipos, pero siempre con un goal más en su haber, el Jerez, que le haría colocarse en preferente lugar; ya tenemos, por esta parte, modificada la clasificación, en la siguiente forma:

Equipos	P. jugados	Puntos
Sevilla F. C.	8	10
Xerez F. C.	8	8
Betis Balompié	7	8
Ceuta Sport	7	6

Segundo.—Que el Betis volviese a perder en Ceuta con el titular, por más de un tanto de diferencia, o sea, por el mismo tanteo que suponemos perdiera ante el Xerez (2 a 0), puesto que los dos equipos que se las tienen que ver con el Betis, perdieron ante él, en Sevilla, por 2 tantos a 1, y con este resultado quedaría la clasificación nuevamente modificada de la forma siguiente:

Equipos	P. jugados	Puntos
Sevilla F. C.	8	10
Ceuta Sport	8	8
Xerez F. C.	8	8
Betis Balompié	8	8

Tercero.—Que el Betis ganase los dos partidos que le quedan, haciendo un total de doce puntos, y, que si Pitágoras no miente, son lo bastante para clasificarse en primer lugar, en segundo el Sevilla, en tercera el Ceuta, cuarto el Xerez y quinto... el que ustedes quieran, queridos lectores.

Y por último, con que el Betis sólo obtuviese un empate en Ceuta o en Jerez, ocuparía el segundo puesto de la clasificación que tanto se está discutiendo y que todos los equipos desean en último caso.

Pese a quien pese, el Ceuta Sport, ha sido el que ha dado emociones y rivalidad en este Campeonato y el que ha hecho que desde su comienzo hasta el fin, todos los encuentros hayan tenido un aliciente y un poquito de sal, sin que este club esté próximo a las salinas.

Y para terminar, afición de Ceuta, ánimo y a esperar, que no se han perdido aún las esperanzas de una posible clasificación, como se demuestra por lo que anteriormente se hace constar y que sigue siendo el Ceuta Sport, el equipo que hasta en los últimos momentos de esta contienda ha dado interés a ella. Además, nos queda el honor, a los que defendemos sus colores, de que ha sido el más entusiasta de los equipos.

J. Blanco Muñiz.

EL PARTIDO CEUTA-BETIS

Una vez conocidos los resultados de los últimos partidos y vistas las inmejorables posibilidades que tiene el Betis Balompié de clasificarse, la Federación Regional Sur se ha dignado consultar al Ceuta Sport. Ahora cuando ya no tendrá remedio el daño causado,

se procede tal y como debió haberse hecho en aquella otra ocasión, sin reparar tampoco en que de esta manera se vuelve a perjudicar al club ceuti, toda vez que éste únicamente podrá recuperar la taquilla perdida con motivo de aquella suspensión, de celebrarse el encuentro del Betis el domingo día 26. ¡Y para eso, contando con que el equipo sevillano pierda ante el Xerez F. C.! ¡Lo que es bastante problemático!

En la Secretaría del Ceuta Sport se ha recibido el siguiente telegrama:

"Acordada en principio fecha 19 partido Ceuta-Betis, contesten telegráficamente urgencia si aceptarían arbitro otro Colegio."

A este telegrama ha contestado el club local con este otro:

"Acordado esa Federación día 19 fecha partido Betis-Xerez, suspendido Ceuta-Betis habrá celebrarse domingo siguiente. Esperamos esa Federación más sensatez y equidad en su fallo. Saludos."

Es natural que si el encuentro Xerez-Betis se encontraba suspendido muéstrase antes que el Ceuta-Betis, pase aquél a ventilarse en la fecha del 19. Por otra parte el temporal reinante ha derribado varias tapias del Campo municipal de Deportes y ello hará imposible la celebración de ese match para el próximo domingo. De este extremo también se ha dado conocimiento a la Federación Andaluza, por lo que es de esperar que el Betis no nos visite hasta el domingo día 26 de los corrientes.

OUT

POR EL FRONTON

El domingo pasado se jugó en el Frontón de la Carretera de la Puntilla un partido de desafío concertado entre los invencibles veteranos y los jóvenes amantes de este viril deporte, que de nuevo tuvieron que reemplazar otro jugador para poder llevar el juego nivelado.

Por tal motivo, el partido jugado fué en extremo interesante, lo que fué motivo más que suficiente para que el Frontón se viera concurridísimo por un gran número de aficionados de nuestra ciudad.

Ganaron un poco apurados los jóvenes pudiendo apuntarse este partido después de haber sido derrotados con secutivamente en cinco jugados con anterioridad.

También se jugaron varios partidos más entre los aficionados.

Visita de cortesía

Por una comisión de la venerable y Real Hermandad del Santo Entierro, fueron visitados en el día de ayer el Excmo. Sr. Delegado del Gobierno, así como el Ilmo. Sr. Alcalde.

También ha visitado al Excmo. señor General Jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos.

El objeto de la visita, fué el de presentar sus respetos a dichas autoridades y solicitar de ellas el apoyo de su simpatía moral.

Obtuvieron por parte de todos las mayores facilidades para la importante organización de procesiones que han de celebrarse durante la Semana Santa, y de la que hemos dado cuenta a nuestros lectores y continuaremos haciendo resaltar en sus detalles con relación a las mismas.

Como en años anteriores, en la iglesia de Nuestra Señora la Virgen de África se reciben donativos de todas aquellas personas que deseen contribuir con sus aportaciones a la mayor magnificencia, de tan solemnes actos religiosos.

Centro Cultural de F. E. T. y de las J. O. N. S.

AVISO

En virtud del acuerdo adoptado por la Junta de Gobierno de este Centro y teniendo necesidad de nombrar nuevo concesionario de su ambigü, se ha abierto un concurso por el término de ocho días y al que solamente podrán concurrir los militantes o adheridos de Falange Española Tradicionalista y de las Jons., con arreglo a las condiciones que se encuentran a disposición de quien desee examinarlas en la Conserjería de dicha Entidad.

Los gastos que originen la publicación de este aviso serán de cuenta del adjudicatario.

Ceuta, 14 de marzo de 1939. — III Año Triunfal.

La Junta de Gobierno.
Saludo a Franco. Arriba España!

Construcción de Refugios

APORTACIONES EN METALICO

Recaudado en el día de hoy, pesetas 1.387'50.

Total recaudado hasta la fecha, pesetas 478.967'60 ptas

Ceuta 15 de marzo de 1939.—III Año Triunfal.

El Secretario.

Ayuntamiento de Ceuta

SECCION PRIMERA DE RECLUTA

Aviso

Para asunto de su mayor interés se cita por medio de este Aviso, al mozo FRANCISCO RASCON MACIAS, número 92 del alistamiento del Puerto de Santa María para el reemplazo de 1935 el cual se presentará con la mayor urgencia en esta Sección Primera de Recluta.

Ceuta, 14 de marzo de 1939.—III Año Triunfal.

CARTELETA

CERVANTES

Hoy, único día de un gran ESTRENO Paramount.

La bellísima JOAN BENNETT junto al célebre galán BING CROSBY y el formidable actor cómico W. C. FIELD, en la comedia musical de mucha gracia

EL CANTOR DEL RIO

Pronto: NIÑA NO SEAS ESTUPIDA, en español.

ANUNCIOS BREVES

Hasta 8 palabras 0'50 pesetas. Por cada palabra más 0'10. El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

ACADEMIA de Corte y Confección. Sistema "Rápido". Gómez Marcelo, 14, bajo, derecha.

SE VENDE taller mecánico con torno y demás herramientas. Dirigirse: calle Independencia, número 1.

SE COMPRA y vende muebles usados. Pasaje Recreo, 25.

VENDESE capa de caballero española azul marino y máquina fotográfica objetivo Zeiss, marca Ica. Calvo Sotelo, 112 primero núm. 5.

SE VENDE radio R C A y varios muebles, Mina, 2, segundo.

SE VENDE una mesa de despacho con tablero de cristal, un sillón giratorio, dos archivadores. Razón: Teniente Arrabal, 10, bajo, izquierda.

COMPRO, vendo, muebles usados. Falange Española, 77 (frente Cruz Roja). Teléfono 8-1-9.

CRUZ ROJA

Número premiado en el sorteo de ayer, el 3.

CAMISERIA
Y
SOMBRERERIA

CORRIAT

ARTICULOS PARA CABALLERO

IMPORTANTE ENVIO DEL "Auxilio Social" alemán

Barcelona, 15.—Ayer llegó el primer vapor alemán que trae a bordo un cargamento de viveres enviados por el Auxilio Social alemán al Auxilio Social de Barcelona. En el puerto, a la hora de llegar el vapor, se encontraban el Cónsul general de Alemania en Barcelona, Dr. Jaeger, el Jefe Provincial y Local de Auxilio Social y otras numerosas personalidades. A bordo del vapor se celebró una sencilla recepción con motivo del acto de la entrega de los viveres facilitados por el pueblo alemán a España, lo que dió motivo a una cordialísima manifestación de simpatía germano-española.

OTRO ASESINATO EN UN CAMPAMENTO FRANCÉS DE MILICIANOS ROJOS

Perpignan, 15.—En la misma barra ca del campo de concentración de esta ciudad, en que el día 7, se cometió el asesinato de los milicianos rojos, por tres compañeros suyos, se ha producido hoy un enorme tumulto, a consecuencia de una riña, en la que fué asesinado bárbaramente uno de los milicianos, creyéndose que el origen de la disputa que motivó este hecho de sangre, fué la pretensión de otros milicianos que querían repartirse las alhajas y el dinero que tenía en su poder el que ha pagado su egoísmo y sus robos con la vida.

Continúan los preparativos de la Exposición de Arte Sacro

Vitoria, 15. -- La Comisaría de la Exposición de Arte Sacro, ha informado al Jefe Nacional de Bellas Artes sobre el desarrollo de los preparativos para la celebración del certamen.

Participaran artistas de Italia, Alemania, Suiza, Argentina, Inglaterra, Francia, Bélgica, Rumania y Uruguay y harán aportaciones de carácter individual los Estados Unidos y Albania.

Varios gobiernos extranjeros han subvencionado a los artistas que han efectuado envíos de obras para esta Exposición.

La cantidad artística de los objetos recibidos y su carácter rigurosamente litúrgico, constituyen una nueva garantía en cuanto al éxito que ha de alcanzar el Certamen.

PROHIBIDO DISPARAR CONTRA AVIONES EXTRANJEROS

Praga, 15. -- Cumpliendo una de las cláusulas secundarias del convenio de Berlín, el Gobierno checo ha dictado una orden prohibiendo que por persona alguna, particular u oficial, se dispare contra los aviones extranjeros que frecuentemente vuelan sobre Praga; unos, como los alemanes, cooperando a la tranquilidad pública; y en observación.

LOS REFUGIADOS ROJOS SIGUEN SIENDO EL TEMA DE MUCHOS DIPUTADOS FRANCESES

París, 15. -- El diputado de los Bajos Pirineos, señor Belnegaray, ha manifestado en los pasillos de la Cámara, refiriéndose a la situación de los refugiados y a su actitud, en cuanto a los que pertenecieron a las milicias rojas, que había recibido cuarenta y ocho cartas de otros tantos elementos de las brigadas internacionales, que le han prometido hallarse dispuestos a venir a Francia, con objeto de prestar testimonios sobre determinados hechos cometidos por los cabecillas marxistas.

EN LA VICEPRESIDENCIA DEL GOBIERNO

Burgos, 15. -- El Vicepresidente del Gobierno y Ministro de Asuntos Exteriores, general Jordana, recibió la visita del gobernador civil de Zaragoza, de los representantes diplomáticos de Grecia, Suiza y Turquía; y del presidente del tribunal de responsabilidades políticas, don Juan Hinojosa, con quien estuvo conversando largo rato, tratando de asuntos relacionados con dicha Comisión.

Otro donativo importante de Canarias para la Suscripción Nacional

Burgos, 15. -- El teniente de Intendencia, don Cándido García San Juan, como representante de la Junta Recaudadora de Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife ha hecho entrega, con destino a la suscripción nacional, de una importante cantidad de monedas de oro, que constituye el segundo donativo conque contribuyen, tan generosamente, aquellas provincias, a la formación del Tesoro Nacional.

EN LA ESCUELA DE MANDOS DE SEVILLA

Sevilla, 15.—En la escuela de los mandos del Movimiento, pronuncio una conferencia el señor Martín Villapecin quien se refirió al momento, por el presenciado, del traslado de la cárcel de Madrid a la de Alicante de José Antonio, congratulándose del feliz arribo a la España Nacional de Miguel, que nos ha traído una visión única de los últimos momentos de José Antonio. Terminó con un encendido canto a los héroes del Alto del León.

HUNGRIA OCUPA LA UCRANIA SUB-CARPATICA

Berlín, 15. -- Cuatro horas antes de cumplirse la del ultimatum húngaro al Gobierno ucraniano, sabiéndose que lo principal del mismo sería rechazado, las tropas húngaras han ocupado la montaña del Cárpato Central, o metrotros, como los polacos y los húngaros, seta Carpató-Húngara.

CONSEJO SUPERIOR DE CIEGOS

En la noticia telegráfica que publicamos ayer dando cuenta de la creación del Consejo Superior de Ciegos, que viene a sustituir al antiguo Patronato, incurrimos en una omisión al relacionar su constitución, por lo cual la repetimos íntegra. El Consejo quedó integrado en la forma siguiente:

Presidente, Excmo. Sr. D. Ramón Serrano Súñer, ministro de la Gobernación; vicepresidente, Ilmo. Sr. don Javier Martínez de Bedoya, jefe del Servicio Nacional de Beneficencia y Obras Sociales.

Vocales: Ilmo. Sr. D. José Alberto Palanca, jefe del Servicio Nacional de Sanidad; don Javier Gutiérrez de Toñar, jefe de la nueva organización nacional de ciegos; don José María Pardo Urdapilleta, médico asesor de Auxilio Social; don José Cilleruelo Zamora, médico oculista; don Luis Blanco Valdepérez, que tendrá a su cargo la administración, y don Pedro Villoslada Peidapup, jefe de Beneficencia General del Ministerio de la Gobernación.

La implantación de esta nueva institución legal viene a resolver el importante problema de los invidentes españoles, dotándolos de un elemento de organización que les permita regirse por sí mismos, desarrollándose en común sus iniciativas y afanes; y poniéndolos en condiciones de dar el rendimiento de trabajo que requiere en estos momentos la actividad nacional.

HOSPITALIDAD QUE SE PRETENDE COBRAR EN ORO

París, 15. -- En la Cámara ha continuado el debate sobre los refugiados españoles y hubo ministro que hizo un canto a la hospitalidad francesa... mientras en los campos de concentración se están muriendo de frío y de miseria centenares de esos refugiados. Tanto dicho ministro como los periódicos fren tepopulistas opinan que el oro del Banco de España, depositado en los Bancos de Francia debe servir para pagar los gastos que ocasionen esos refugiados y esa hospitalidad...

EL GOBIERNO AUSTRALIANO AUMENTA SUS EFECTIVOS MILITARES

Londres, 15. -- Después de varias reuniones de carácter privado el Parlamento australiano ha decidido por fin aumentar sus efectivos militares para lo cual llamará a filas dos reemplazos más.

Apresúrese Vd.

A COMPRAR UN DECIMO DEL SORTEO EXTRAORDINARIO DE LA LOTERIA NACIONAL DE 1.º DE ABRIL DE 1939

HARA VD. UNA ACCION PATRIOTICA

La patriótica labor de las Centurias voluntarias

Barcelona, 15.—Ya empieza a vivir el Barcelonés. Diariamente, como quien anota las pulsaciones de una convalecencia, los cronistas nos refieren la llegada y descargas de los buques con viveres, combustibles, algodón. El ritmo de este renacer es alegre y presuroso.

Sin que le estorben los barcos heridos por la aviación nacional, en realidad, el obstáculo no estaba en el mar, sino en los muelles, víctimas de la guerra sin duda, pero también del increíble abandono de los rojos. Este abandono y esa pereza que dejaron en Asturias, sin carbón en el invierno 1936-1937. Ahora los muelles barceloneses recobran su actividad y su eficacia de siempre, merced a las centurias del servicio del trabajo obrero, incansable, es forzado en las tareas de reconstruir y vencedor de las ruinas más desahuchadas y de las dificultades más desahuchadas; las centurias de trabajo, tan en vanguardia, que sus hombres han apoyado muchas veces con la pala o el pico, en el rincón donde dormían los fusiles. Así, en Serós, cuando los rojos quisieron servir con su ataque en el Segre, su famosa cabeza de puente en el Ebro, los trabajadores de una centuria quedaron encerrados en la cabeza de puente de Serós, fortificaron bajo el fuego enemigo. Un grupo asaltó el parapeto, la pala al hombro, bajo el silbar de las balas, para construir, delante de las líneas, otra trinchera, cinco bajas otra vez en Alfarás. También conocieron en la carne propia el arañazo del plomo enemigo.

Ahora, decíamos, están haciendo revivir la capital catalana: cinco centurias, un millar de trabajadores, en la tarea del puerto; tres centurias que han resuelto ya las necesidades urgentes: hubo que desmontar refugios con fra aviación, que ahogaban materialmente a los tinglados y a los almacenes; rehacer el pavimento y las vías; reparar las grúas; restablecer el agua y la luz.

Cuando se pone afán de patria, el tiempo pasa como cantando, rápido y fácil. Así, el muelle de la línea de Baleares es otra vez muelle; el de los

pesqueros está casi terminado, y la lonja del pescado puede ya recibir su mercancía y sus voceadores. Se ha trabajado sin jornada y sin medida, con desinterés y abnegación.

¿No dice así, la definición de servicio que da el Fuero del Trabajo? Dentro de Barcelona, la tarea y el esfuerzo no han sido menores: dos centurias están dedicadas a despejar las calles. Dos años y medio de pereza, hecha basura y escombros; apuntalar edificios, heridos por la guerra, en los que han conseguido curas asombrosas, o a derribar los que representaban un verdadero peligro. A cargo de las centurias ha corrido también la habilitación de locales para servicios urgentes, todos instalados ya hace semanas.

Pero, si la capital catalana es, por ahora, el ápice del esfuerzo y del éxito de las centurias de trabajo, no puede echarse en olvido la labor en las regiones anteriormente liberadas. Desde la campaña del Norte, las centurias del servicio de inmediato han sido compañeras fieles, inmediatas y eficaces del Ejército del Candillo: casas de ruinas de Marquina y Durango; puentes rotos de la Ría del Nervión; caminos destruidos de la Montaña y de Asturias; ruinas y escombros de Santander, de Gijón y de Oviedo; piedras gloriosas de Teruel y de Belchite, edificios maltratados de Lérida, Gandesa y Caspe. Por todos ellos pasaron las centurias del Servicio de trabajo, con un afán insuperable de reconstrucción, impidiendo el aumentarse de las ruinas con restauraciones increíbles, recogiendo tesoros de nuestro patrimonio artístico, desparramados entre los escombros y apuntalando ojivas, sujetando cruceros que se desplomaban, abriendo caminos, vías de pan para las poblaciones reducidas y arterias de vigor, renovando para las le-

giones de España, o construyendo parapetos, defensa de sus vidas.

Creadas y organizadas por la Delegación de Servicios Técnicos de Falange, las centurias de trabajo de F. E. T. y de las J. O. N. S., han sido militarizadas y dependen, ahora, de la columna de orden público y policía del Ejército de Ocupación. Cada una de ellas, alrededor de doscientos hombres, está dirigida por un ingeniero o un arquitecto, con subalternos, de quienes reciben la instrucción militar; tienen su propia intendencia y están en ellas representados todos los oficios.

Por último, pero más importante, los trabajadores de estas centurias son voluntarios, y en su mayoría, han pasado la edad militar, verdadero y magnífico acto de servicio que mereció un día, grande y elevada distinción: los hombres del servicio del trabajo fueron designados, el día en que juró el Consejo Nacional, para formar la guardia del CAUDILLO.

ALEGRIA EN VARSOVIA

Varsovia, 15. -- Se ha recibido con extraordinaria alegría el comunicado oficial del derrumbamiento de Checo-Eslovaquia, engendro versallesco, en cuya consistencia nunca se tuvo fe entre nosotros. Se organizan grandes festejos para celebrar el fausto acontecimiento.

PROHIBIDO VOLAR SOBRE TERRITORIO ALEMÁN CERCA DE LAS FRONTERAS CHECAS

Berlín, 15. -- Se ha prohibido rigurosamente a los aviones civiles y militares de Alemania que realicen vuelos de información ni de ninguna otra clase cerca de la frontera checa, exceptuándose los militares del Ejército de ocupación. Esta prohibición es total para los extranjeros, y abarca a todo el territorio alemán.

Alhajas

COMPRO TODA CLASE DE JOYAS, OBJETOS DE VALOR Y PAPELETAS DEL MONTE DE PIEDAD

JOYERIA

"La Esmeralda"

FALANGE ESPAÑOLA, 6

CEUTA

TELÉFONO 7-9-5

HOY JUEVES.

PLATO UNICO

DISCIPLINA ¡AUSTERIDAD!
Todo el que, injustificadamente, deje de cumplir este precepto traiciona a nuestros combatientes y desvalidos, a quienes se destina el total de la recaudación.

TETUAN

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14. BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUELAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -- TELEFONO 6-2-6

Noticias varias

DOBLE BAUTIZO

En la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias tuvo lugar en la tarde de ayer el acto de imponer las aguas del bautismo a una pareja de niñas hijas de don José Saborido Pulido y de su esposa doña Inés Barriga Carrasco, dándoseles los nombres de Francisca y Carmen, siendo apadrinados por los abuelos maternos y paternos, respectivamente.

FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche le corresponde el turno de guardia a la Farmacia Rollán, establecida en la calle Generalísimo Franco, esquina a Sidi Mandri.

ACCIDENTE DEL TRABAJO

Han sido asistidas en el Dispensario Municipal, de lesiones producidas por accidentes de trabajo, las jóvenes Dolores Sánchez Lara, de 19 años de edad, con domicilio en la barriada Generalísimo Franco, que presentaba una herida contusa con magullamiento de la tercera falange del dedo índice derecho.

Y Aurea Melgar Machado, de 17 años de edad, con domicilio en la calle Bentollilla, de otra incisa en el pulgar derecho.

PETICION DE MANO

Por los señores de García Lafarga y para su hijo don Agustín, teniente provisional de Infantería, ha sido pedida a la señora viuda de Pañarrubia la mano de su encantadora hija Afriquita.

La boda se celebrará en breve habiéndose cruzado entre los novios valiosos regalos.

Por anticipado deseamos a la feliz pareja toda clase de facilidades.

El Subsidio Familiar entra en vigor

Después de expirados los plazos de inscripción y cierre de padrones de las empresas y trabajadores ha entrado en vigor en España el pago de los subsidios llamados familiares.

Este decreto con plena vigencia y uno de los más claros exponentes de la formidable labor social del nuevo Estado que acaudilla S. E. el Generalísimo Franco, es avance que jamás podríamos haber soñado por muy amplios que fuesen los derroteros a caminar por España. Es ley que aún no existe en su verdadera pureza en muchos países que se titulan a la cabeza de las leyes protectoras de familias modestas. Es un decreto que recogiendo el sentir del nuevo Estado concentra en su espíritu una verdadera legislación amparadora muy por en cima de cálculos optimistas. Para el domingo próximo está anunciado en Burgos un acto emocionante: El Generalísimo Franco entregará personalmente la primera mensualidad de subsidios a una familia de cada provincia liberada, señaladas entre aquellas de mayor número de hijos y, por consiguiente, la que goce con mayor plenitud de los derechos que la citada disposición le concede.

Acto emocionante porque es el Caudillo y Generalísimo el que, dejando por un momento los afares de la guerra, quiere ser el que entregue estos frutos de su amor a España único ideal por el que legisla. Acto, además, de enorme significación patriótica y de Gobierno por no ser ley que después de dictada tiene el ciudadano que esforzarse en que se cumpla. En las leyes del nuevo Estado es el propio Estado y en este caso concreto por su más alta representación, el que se preocupa directamente en que tenga realidad aquella legislación.

No ha sido aún bien conocida la ley del subsidio familiar en España. No se han dado cuenta del enorme valor que tiene y lo que representa sus fines, como decía anoche Radio Nacional hablando sobre este importante tema, es solamente, el principio de un amparo por el Estado, sin costarle al Es-

tado un céntimo, que tiene todo padre de familia y un detalle elocuente del interés que España tiene en el hogar familiar. Como toda ley y expresada precisamente en su articulado, puede revisarse y en esta disposición se señala que anualmente será rectificada adaptando las enseñanzas recibidas en dicho tiempo y mejorando el subsidio ya que el que se señala solamente puede considerarse como punto de partida para una labor de mayor envergadura. Y si el Caudillo en los azares de la guerra, cuando España aún lucha de la forma que está luchando hace esto, fácil será pensar en la hora de la paz y cuando el país esté normalizado que es lo que se hará.

Por eso la ley de Subsidios Familiares, justamente reconocida en todo el mundo como legislación avanzadísima en el campo social constituye uno de los puntales más firmes de la política social de la nueva España, conjunto de normas y tendencias a mejorar en un todo la forma de vivir de todos los españoles, elevando el nivel de vida de los que lo necesitan conforme a los puntos dogmáticos del Estado Nacional Sindicalista.

Estas familias en Burgos al recibir de mano del Caudillo la primera mensualidad de los subsidios, verán y con ellas el resto de los que a esa misma hora comienzan a cobrar en las demás ciudades españolas que el Estado Nacional legisla y que se cumple, exacta y fielmente lo que dispone.

Porque en verdad estábamos acostumbrados a copiar bibliotecas legislativas que solamente en teoría señalaban ventajas para las clases modestas.

Profesor de inglés

Con tres años de residencia en Londres da lecciones particulares de dicho idioma. Informes en esta Delegación de Tetuán, General Sanjurjo número 14.

Auxilio Social



MOVIMIENTO DE SERVICIOS EN LA DELEGACION LOCAL DE TETUAN, EN EL DIA DE AYER

Comedores infantiles

Niños asistidos, 295.
Menú: almuerzo, sopas de cocido y cocido a la madrileña.
Cena, sopas de patatas y atún con salsa de tomates.

Comedores de adultos

Asistidos: enfermos y ancianos, 104; por ayuda escaso sueldo y familia numerosa, 11; madres lactantes, 1; enlances, 7; personal de cocina y limpieza, 10. Total 133.

Puericultura

Botellines repartidos, 130; vendidos a 0'25 el cestillo, 54; vendidos a 0'60 el cestillo, 6; raciones de leche gratuitas, 21; vendidas a 0'25 la ración, 21; vendidas a 0'60 la ración, 3.

SUSCRIPCION POPULAR

para regalar la Medalla de Oro de la Cruz Roja Española a la Excm. Señora de Orgaz

Suma anterior, 742'50 pesetas.
José Llodra, 5; Vicenta de Llodra, Pepito Llodra, 5; Hortensia Llodra, 5; Luisito Llodra, 5; Jaime Benolol, 5; señora de Benolol, 5; Baldomero Notario, 1; Manuel Ordóñez Sánchez, 1; José Manuel Robles, 5; José Calderay Rib, 1; Alberto Bentollilla, 1; Simón Chocrón, 2; José D. Salama, 2.

Suma y sigue, 790'50 pesetas.
Las aportaciones pueden efectuarse en casa de la señora de Saavedra, General Sanjurjo, 18, de 10 a 1, por las mañanas; y en el local de la Cruz Roja, durante todo el día.

Tetuán, 15 de marzo de 1939. — III Año Triunfal.

Emisora núm. 11 de Falange Española Tradicionalista y de las JONS

PROGRAMAS DE LAS EMISIONES DE LOS DIAS 14 AL 18, AMBOS INCLUSIVE DEL CORRIENTE MES DE MARZO

A las 14'00.—Primero Boletín informativo.

A las 14'30.—Retransmisión de Radio Nacional.

A las 18'45.—Segundo Boletín informativo.

Emisión musical

A las 13'30.—Canciones: Carlos Gardel, tangos: Como abrazado a un rencor, Abuelito, Barrio reo, Mano a mano y Por un cariño; Marcos Redondo: Ramona y Mabel (valsos), Plegaria de la Virgen; Alfonso Ortiz: Lamento gitano.

A las 14'05.—Flamenco por Manuel Vaquejo y Niña de la Puebla.

A las 18'30.—Música variada.

A las 19'00.—Fragmentos de La Rosa del Azafrán.

ANUNCIOS ECONOMICOS DE TETUAN

SE VENDEN una mesa de billar, sillones, mesas de tresillo y recreos mayores y todos los enseres propios de un café. Razón: Agencia Rauda. Teléfonos 4-4-4 y 6-0-5. Tetuán.

Café Las Campanas

El mejor de todos. Tueste diario
ALMACENES M. CARRION
O'Donnell, 9 TETUAN

Contra
Reumatismo
Cansancio
muscular
Lumbago





Frixal

el nuevo linimento nacional

El general Yagüe preside en Badajoz el homenaje a las primeras fuerzas que entraron en la Capital

Badajoz, 15. — El heroico general Yagüe ha presidido el homenaje que ha sido dispensado en esta capital a la tercera compañía de la cuarta Bandera del Tercio, que fué la primera que entró en Badajoz, liberándola de la dominación roja.

El general Yagüe pasó revista a todas las fuerzas, pronunciando una brillante arenga. Al final de sus palabras, la muchedumbre estalló en frentísticas ovaciones, vitoreando con indescriptible entusiasmo a España, al Caudillo y al Ejército libertador.

LO QUE DICE UNA ALTA PERSONALIDAD DE AFRICA DEL SUR SOBRE SU RECIENTE VISITA A ALEMANIA

Berlín, 15. — El director general de Veterinaria de Africa del Sur, que hace poco estuvo en Alemania, realizando una detenida visita al país, ha manifestado, con referencia a las impresiones de este viaje, que no se cree de alimentos como algunos derrotistas pretenden hacer creer a los incautos, y que, por el contrario, se disfruta de los mejores servicios en ésta, como en otros órdenes.

Dedicó un caluroso elogio a las autotopistas del Reich, diciendo que se trataba de una de las mejores obras del mundo.

EL PROBLEMA DEL PARO EN NORTEAMERICA

Washington, 15. — Con ocasión de la petición de ciento cincuenta millones de dólares hecha por Roosevelt con destino a la atención de los parados, uno de los diputados habló hoy en la Cámara sobre el particular, declarando que se consideraba contrario a este procedimiento y que había que afrontar con valentía el angustioso problema de la falta de trabajo ya que más de dos millones de hombres se encuentran en paro forzoso en Norteamérica.

Puso de relieve, finalmente, cómo los países totalitarios habían resuelto, hace tiempo, el problema del paro forzoso, de una manera digna y plausible.

NUEVO SERVICIO MARITIMO ENTRE LA CUENCA DEL RHIN Y BILBAO

Burgos, 15. — Una importante compañía naviera alemana, que cuenta con treinta y cuatro barcos modernos y que atendía el servicio entre Bilbao y Hamburgo, ha montado una línea de la cuenca del Rhin a la capital vizcaína, que será inaugurada el próximo día 4 de abril.

HAN SIDO LANZADOS AL AGUA DIEZ NUEVOS SUBMARINOS FRANCESES

París, 15. — En la base naval de Sebte han sido lanzados diez nuevos submarinos de la escuadra francesa, que seguidamente realizarán un cruceo por el Mediterráneo, y principalmente por las costas de Marruecos.

COMENTANDO UNA GRATIA COINCIDENCIA EN LAS VICTORIAS RESONANTES DEL REICH

Berlín, 15. — En los medios políticos de esta capital se hace destacar la grata coincidencia de que al año de haber quedado incorporada Austria a Alemania (el 12 de marzo de 1938), se ha registrado la nueva victoria de adscribir al Reich el territorio alemán de Checoslovaquia.

Se comenta que este último triunfo anuncia el definitivo entierro del Tratado de Versalles, ya que tan sólo restan las reivindicaciones de las colonias alemanas.

EL SABADO SE INAUGURARA LA EXPOSICION DE BERTUCHI EN BARCELONA

Barcelona, 15. — Para el próximo sábado está anunciada la inauguración de la exposición de cuadros de Mariano Bertuchi, en uno de los locales de la Vía Layetana, y la cual está patrocinada por el Servicio Nacional de Propaganda.

LA FALANGE DE CACERES INICIA LOS TRABAJOS DE RECONSTRUCCION

Cáceres, 15. — La Falange de esta capital ha dado comienzo a las obras de reconstrucción en esta zona, con la acometida de los trabajos de edificación de la Casa-Asilo, situada en un lugar céntrico de la plaza y en cuyo interior será instalada una preciosa capilla, en donde se entronizará la imagen de la Virgen del Carmen, que milagrosamente fué salvada de la barbarie roja, por el Consejero Nacional, señor Luna.

Se agradecerá que, en interés del mejor servicio de Auxilio a Poblaciones Liberadas, los donativos que hagan los españoles residentes en el extranjero y los mismos extranjeros, sean preferentemente en especies.

¡Al muro de las lamentaciones!

Desde que se produjo la ocupación de Barcelona por las valerosas tropas de Franco, Blum se ha visto muy agobiado para seguir haciendo sus juegos malabares en las columnas del diario "Le Populaire".

Al principio decía que la toma de la capital catalana por el Ejército nacional, sólo representaba un episodio de guerra al que no había que darle gran importancia. A pesar de que así lo estimaba, se preocupaba muchísimo de que Inglaterra y Francia no reconocieran al Gobierno del Generalísimo Franco.

Sobre todo, en este primer período del desastre marxista de Cataluña, fué un gran defensor de Negrín, y era natural que así fuese, ya que ambos eran representantes de los soviets, por su parte, era el que simbolizaba al sedicente Frente Popular; y en cuanto

a Blum, uno de los mejores paladines de la causa marxista en Francia. Pero desde la huida de Negrín, León Blum se ha armado en embrollo en la cabeza, viéndose en grave aprieto, para seguir redactando artículos en "Le Populaire". Y si Mijaia lucha contra los comunistas, ¿cómo no ha de defender a Mijaia, si ayer lo juzgaba como el brazo armado de los soviets?

La situación—dice Blum ahora, en sus juegos malabares—es confusa.

Lo que ocurre, en realidad, es que los comunistas han sido vencidos y que los amigos de Blum han sido barridos, afortunadamente, de las tierras de España. Por eso, en lugar de juegos malabares, lo que debiera hacer es irse con Negrín a llorar sus derrotas en el muro de las lamentaciones. (Radio Nacional).

Ultima hora de Centro Europa

Berlín, 16. — Se tiene noticia oficial de que el Gobierno de Polonia ha reconocido ya de hecho y de derecho al nuevo Estado independiente de Eslovaquia.

--El alto mando de las tropas alemanas en Moravia se ha incautado de todos los aeródromos y de los parques de automóviles.

--El Canciller Hitler ha pronunciado en Praga un vibrante discurso que ha sido escuchado por radio en actitud callada y respetuosa por la multitud que se agolpaba en los establecimientos en que se habían colocado altavoces.

--A pesar del crudísimo día que está haciendo de frío y nieve, el vecindario de Berlín se ha lanzado a la calle y arrebatado los periódicos que en ediciones especiales van dando cuenta del desarrollo de los acontecimientos, de hora en hora. El discurso radiado de Hitler se escucha con febril entusiasmo que frecuentemente estalla en estentóreas aclamaciones y vitores al glorioso reconstructor de la gran Alemania.

--El jefe de propaganda de Eslovaquia ha expresado oficialmente al Canciller de Alemania la gratitud del pueblo eslavo por la ayuda que recibió para alcanzar sus reivindicaciones patrióticas.

--El presidente del Consejo de ministros de Cárpatos-Ucrania ha comunicado al Gobierno de Hungría que para tratar del ultimatum húngaro ha salido para Budapest una delegación autorizada. El Gobierno húngaro ha contestado que será recibida y escuchada amigablemente.

--Para atender a la población menesterosa de Bohemia y Moravia, que es numerosísima, ha empezado a funcionar el Auxilio Social alemán, que ha repartido hoy medio millón de comidas calientes. También han llegado seiscientas enfermeras de Berlín.

--Se ha sabido que en el misterioso avión que llegó anoche a Londres, iban once personajes checos, entre los cuales figuran el ex presidente del Gobierno Perand y el ex ministro de Defensa, Sirony, que

que fueron vistos en la Embajada checa. Los demás eran funcionarios de la casa Kodak.

--Una proclama de Hitler al pueblo checo lo invita a una convivencia pacífica con Alemania, pues ésta se halla dispuesta a olvidar el pasado, que está cargado de vicisitudes de ciudadanos alemanes caídos en la extinta Checoslovaquia.

--En la Cámara de los Diputados, de París, un diputado sorprendido dijo que él no le ha sorprendido el derrumbamiento del Estado checoslovaco, ni debiera sorprender a nadie que fuese capaz de una cosa tan sencilla como recordar que ese Estado había sido hecho con tinta y pluma, materiales que no son precisamente los indicados para dar vida sólida a una nacionalidad.

--Un periódico de Londres reconoce que, quieran o no los enemigos de Alemania, la verdad es que el 15 de marzo de 1939 es la fecha culminante en la vida oficial de su gran Canciller Adolfo Hitler.

--Chamberlain ha declarado en la Cámara de los Lores que nadie podía haber llegado a tiempo de impedir la ocupación militar de Checoslovaquia, no solamente por que fué suplicada por el Presidente legal de aquel país, sino también porque se ha efectuado con una rapidez impetuosa, verdaderamente incontenible.

--La Prensa berlinesa comenta las palabras de Chamberlain en la Cámara de los Comunes y los artículos franceses que invocan el pacto de Munich y dicen que si lo ocurrido ayer ha cogido de sorpresa a los grandes políticos europeos, la culpa es de su Prensa, porque silencio sistemáticamente que en Checoslovaquia habrán olvidado lo convenido en Munich, y se dedicaban a matar y perseguir alemanes por el más leve motivo, por ejemplo, por llevar en la solapa una pequeña insignia patriótica. Si ha habido traición a Munich, no ha sido en Berlín, sino en Praga.

Justificantes de lo ocurrido en Checoslovaquia

Berlín, 15.—Un periódico refiere los justificantes de la actitud de Alemania con respecto a Checo-Eslovaquia, relatando las persecuciones de alemanes y el número de asesinados en territorio checo, a pesar, o acaso por efecto de aquello de Munich. Transcribimos solamente lo que ocurrió en los tres días anteriores al histórico hecho del derrumbamiento de Checo-Eslovaquia.

Praga, 12.—En Bruenn, unos estudiantes alemanes que paseaban al mediodía, han sido atacados por los checos. La policía ha hecho tres detenciones. Parece que también ha sido detenido un alemán.

Berlín, 13.—El periódico "Volkischer Beobachter" comunica que los checos han atacado a varios miembros del grupo étnico alemán, en Presburgo, y en provincias y herido a varios de ellos. La policía ha realizado numerosas detenciones y arrancado los brazaletes a varios miembros del servicio de protección.

Praga, 12.—Un grupo de checos agredió ayer salvajemente, a unos estudiantes alemanes que entraban en

un café. Resultaron dos de ellos gravemente heridos y otro con lesiones leves.

Reichenberg, 13.El periódico "Zeit" comunica que hacia las once de esta mañana unos checos, pertenecientes a partidos de izquierda, han tratado de arrancar la bandera de la cruz garbada izada en Brunn. Han insultado al pueblo alemán cuando algunos de sus miembros trataban de protestar. La policía ha hecho evacuar las calles.

El mismo periódico dice que se han producido incidentes en dicha ciudad durante el curso de la mañana y del mediodía del día 12. La población checa ha perturbado las ceremonias alemanas celebradas en homenaje a los muertos de la guerra. Los checos se han lanzado, con brutalidad increíble, contra un alemán, que ha sido tirado al suelo y gravemente herido a punta-piel en el vientre. Los checos gritaban a pleno pulmón: "Abajo las cruces gamadas. Benesch va a volver y ya os enseñará, alemanes". A continuación han cantado la canción "Hrom Ateklo" (muerte a los alemanes).